

CASTILLA Y LEÓN

La DO Ribera de Duero adelanta la vendimia: «Tiene buena pinta»

Enrique Pascual, presidente del Consejo Regulador, asegura que esperan «un buen año» y que los daños por mildiu en las vides «no han sido significativos»

A. VILLARES VALLADOLID

Bodegas Familiares Matarromera ha dado el pistoletazo de salida a la vendimia en la Ribera del Duero con el inicio de los trabajos en Valbuena de Duero, en una de sus parcelas de uva tinta situadas junto al río. La firma, integrada en la Milla de Oro del Vino de la Diputación de Valladolid, se convierte así en la primera bodega de la zona en comenzar la recogida, una decisión marcada por la evolución del clima y orientada a una vendimia de bajo grado para sus vinos desalcoholizados Win y Sonríe, además de a las pruebas del proyecto de I+D UBAVIDA, según explican en una nota de prensa.

El arranque de campaña llega, además, con un contexto favorable en el conjunto de la Denominación de Origen. Enrique Pascual, presidente del Consejo Regulador de la D.O., asegura a este periódico que la vendimia «tiene buena pinta» y que, de forma excepcional, se ha adelantado respecto a otros años, situando el inicio en torno al 29 de agosto. Pascual subraya que el daño por mildiu «no ha sido significativo» y que se espera «un buen año de vino» gracias a una maduración adecuada del fruto, lo que refuerza las expectativas tanto de las bodegas que empiezan antes como de las que aguardarán unos días más para cortar. Como parte de este inicio de campaña, además, hoy arranca en Aranda de Duero la VIII edición de la Gran Fiesta de la Vendimia, un evento que se extenderá hasta este sábado y que contará con numerosas actividades, como la cata de esta tarde en la plaza del Trigo cuya recaudación irá destinada a la Asociación Red Solidaria Ribera.



Labores de vendimia en las vides de Matarromera en Valbuena de Duero. E.M.

Cabe mencionar que la cosecha temprana de Matarromera se centra en parcelas específicas con el objetivo de obtener uvas con menor graduación probable. El proceso de elaboración de estos vinos arranca en el propio viñedo, con tratamientos vitivinícolas que permiten alcanzar una menor concentración de azúcares y definir el momento óptimo de corte. Posteriormente, la uva se vinifica para lograr vinos de elevada aromaticidad y bajo grado alcohólico que conservan las propiedades beneficiosas del vino original antes de aplicar técnicas de reducción de alcohol.

En paralelo, la bodega avanza

en UBAVIDA, un proyecto que aspira a implantar prácticas agrícolas innovadoras y sostenibles para obtener uvas con baja concentración de azúcares y a impulsar una nueva generación de vinos con menor contenido alcohólico. El plan incluye la mejora de los procesos de vinificación tanto en métodos convencionales como ecológicos, así como la incorporación de tecnologías de desalcoholización con el propósito de garantizar la máxima calidad en las gamas Sonríe y Win. Además, se estudia la relación entre la composición fenólica de los nuevos vinos y sus efectos potenciales sobre la

salud, tanto en versiones con alcohol como en desalcoholizadas, con la vista puesta en un consumidor que demanda innovación, sostenibilidad y bienestar.

Con esta vendimia de bajo grado y el impulso a la investigación, Matarromera busca posicionarse al sector vitivinícola como referente en sostenibilidad, salud e innovación, aportando soluciones que den respuesta a los retos del cambio climático y a las tendencias del mercado global desde el corazón de la Ribera del Duero, en sintonía con un inicio de campaña que el propio Consejo Regulador valora positivamente.

Fernández achaca a «la extrema derecha coordinada» las amenazas que recibe en X

S. G. DEL CAMPO VALLADOLID

El líder de Podemos en Castilla y León y secretario de organización del partido a nivel estatal, Pablo Fernández, denunció ayer mensajes violentos dirigidos a él por perfiles anónimos en las redes sociales: «Terminar una intervención en televisión y que me envíen decenas de mensajes como este, me pasa casi a diario. La impunidad de la gentuza de extrema derecha, que señala, acosa y amenaza permanentemente es total», aseguró en un *post* de su cuenta de X, antes *Twitter*, en el que adjuntó una imagen de la mi-

siva del ofensor, en la que se podía leer un intento de intimidación lamentable: «Te voy a romper esa boca podrida que tienes».

«La ultraderecha actúa de forma impune y coordinada», asegura el político en respuesta a este periódico. Una acción contra la que el Ministerio del Interior «debería diseñar un plan». También reclama una acción «más contundente» de los cuerpos y fuerzas de seguridad del Estado, ya que en muchas ocasiones estas amenazas en la red van más allá y también son ya frecuentes las imprecaciones en persona,

incluso, los ataques en su domicilio: «Una vez me tiraron rollos de papel higiénico a la ventana de mi casa», lamenta. Eso sí, Fernández deja una cosa clara a los autores de estos ataques: «Sus acciones no tienen el efecto deseado, a mí no me van a amedrentar», remarca.

«Son mensajes muy frecuentes, diarios, de gente que me amenaza con pegarme en la calle, que desea mi muerte, que dice que sabe dónde vivo, que me van a pegar dos tiros, que me van a arrancar la boca...», lamenta el portavoz de la formación morada. «Son mensajes continuos,

amenazas, evidentemente, que yo también he puesto en conocimiento de la Policía, porque también he tenido alguna experiencia del año pasado, cuando tiraron bolas de papel higiénico contra mi ventana. En fin, experiencias que no son gratas y que la policía tiene que conocer».

Fernández lamenta que esa denuncia llevó a una investigación en su casa «que al final quedó en nada, no llegaron a esclarecer quiénes habían sido los autores de ese ataque». También ha puesto en conocimiento de las fuerzas del orden «algunos mensajes a través de redes sociales, que son especialmente amenazantes, directamente amenazas de muerte». En esos casos las pesquisas «también han quedado en nada», aunque él seguirá «informando regularmente a la Policía».

Cabero ensalza la labor de las instituciones propias frente al «debate político»

VALLADOLID

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, defendió hoy la función de las instituciones propias de la Comunidad por su «análisis a medio y largo plazo» de las políticas que desarrollan las administraciones públicas, la Junta en el caso de Castilla y León, frente a un interés por realizar medidas que tengan efectos continuados en el tiempo que «se ha perdido en el debate político».

Así lo señaló el presidente del CES, en declaraciones recogidas por Ical durante su comparecencia de ayer en las Cortes para presentar la *Memoria de Actividades* de la institución propia que preside, durante su respuesta a los grupos con representación en la Comisión de Industria, Comercio y Empleo, que cuestionaron el uso que las administraciones públicas, y en especial la Junta, dan a los informes que realizan órganos consultivos como el CES.

«Acumulan toneladas de informes que quedan enterrados en un cajón ante la inactividad de una administración como la que preside el señor Mañueco», señaló en su intervención el procurador socialista Javier Campos, que lamentó la «desatención» que el Gobierno da a los «análisis, informes y datos» que realizan «los órganos propios de los que nos hemos dotado» y cuyas recomendaciones «son rechazadas sistemáticamente» cuando es el Grupo Socialista quien las lleva al pleno de las Cortes.

En la misma línea, el procurador de Vox Miguel Suárez planteó el símil con «la orquesta del Titanic» porque los órganos consultivos «siguen haciendo un trabajo envidiable mientras todo se va a pique, porque los informes no sirven para arreglar la situación».

«UNANIMIDAD»

Cabero, reivindicó, por otro lado, el «esfuerzo de unanimidad» para aprobar «por consenso» los informes y recomendaciones del órgano consultivo y que demuestra que Castilla y León cuenta con «un tejido ciudadano muy rico, interesante, inteligente y comprometido con la sociedad».

Así lo planteó durante su comparecencia, en la que repasó la situación de la Comunidad a través del documento. La memoria surge de las 670 actividades y reuniones realizadas por los organismos del CES, que también realizó durante el año 245 dossiers de información económica, 64 publicaciones, 177 fichas de actualidad, doce informes a petición de la Junta y otros tres de iniciativa propia.

La aprobación de la quita hace 'olvidar' los incendios: Junta y PSOE se acusan de «chantaje»

La vicepresidenta denuncia «una cesión más» de Sánchez a «los separatistas», mientras el PSOE critica los «argumentos perversos» y el «continuo sofá» del Gobierno autonómico

SPC / VALLADOLID

El deseado final de la ola de incendios que ha sufrido Castilla y León, apenas quedan unos pocos activos y sin riesgo, ha servido para que la actualidad política vuelva a apoderarse del debate público y se retomen viejos enfrentamientos bajo la óptica nacional. Así ocurrió ayer en la Comunidad, donde la aprobación por parte del Gobierno de España de la quita de la deuda de las comunidades que pactó en su momento con ERC, capitalizó buena parte de las intervenciones políticas en Castilla y León. Junta y PSOE se azotaron mutuamente este martes a cuenta del anteproyecto con el que el Gobierno quiere asumir más de 83.500 millones de euros de deuda autonómica con reproches cruzados de «chantaje» y críticas a la «confrontación» de la que los socialistas culpan a los populares. Desde el Ejecutivo de la Comunidad, cuyo 'no' a la quita llevan anticipando desde hace meses tanto el presidente como el consejero de Economía, la vicepresidenta y consejera de Familia, Isabel Blanco, insistió en que este movimiento del Gobierno son «las cesiones permanentes al chantaje de los socios independentistas para que Sánchez siga en La Moncloa».

Un anteproyecto de Ley que la Junta de Castilla y León ya anunció hace meses que recurrirá al Tribunal Constitucional, donde ya han ido a parar los recursos autonómicos por la ley de Amnistía, y el reparto de menores migrantes. Durante una visita en Burgos, Blanco lamentó que «es la cesión permanente a los socios independentistas del Gobierno para seguir en La Moncloa», al tiempo que sostuvo que «Castilla y León es una Comunidad cumplidora». «Siempre ha cumplido con sus obligaciones y lo que estamos viendo es una cesión permanente en esta materia y en otras, en todos los ámbitos», apostilló la número dos de la Junta en alusión a que este proyecto de ley aprobado por el Gobierno surge después del pacto que alcanzó el Partido Socialista con ERC para condonar una parte de la deuda de Cataluña, que sería aplicable a las comunidades que lo pidieran.

En este sentido, la vicepresidenta abundó en que «es una cesión más del Gobierno de Sánchez a sus socios independentistas y se-



La vicepresidenta de la Junta, Isabel Blanco, durante un acto celebrado ayer en Burgos. / JCYL

El Ejecutivo de la Comunidad ya ha avanzado su 'no' a la quita, mientras el PSOE cifra en 450 millones el ahorro

paratistas». «La quita de la deuda es una financiación especial; lo hemos dicho siempre: son las cesiones permanentes al chantaje de los socios independentistas del Gobierno para que el señor Sánchez siga en La Moncloa».

«**CONFRONTACIÓN**». Una postura radicalmente opuesta a la verbalizada por el secretario general del PSOE de Castilla y León, Carlos Martínez, que lamentó la «continua confrontación» entre comunidades autónomas por la condonación de la deuda que, a Castilla y León le permitiría «ahorrar entre 400 y 450 millones que se pagan a los bancos de intereses». En este sentido, el líder socialista sostuvo que la deuda de la Comunidad supera los 14.000 millones de euros, una cifra que ha subido «en más de 1.500 millones en los siete años de Mañueco al frente». Así, durante su visita a las obras de la calle Doctrina en Sorria, ironizó con la «excelente ges-

ción» del presidente de la Junta para incrementar la deuda. «Los ciudadanos de Castilla y León pagamos solo en intereses de la deuda 1.400 millones de euros anuales, por lo que con la condonación se ahorrarían entre 400 y 450 millones solo de intereses que se pagan a los bancos».

Además apuntó que cualquier presidente estaría «deseoso» con esta medida, pero lamentó la «continua confrontación entre comunidades» así como los «argumentos perversos» y el «continuo sofá» al que «acostumbra» el gobierno de Castilla y León. Desde la Delegación del Gobierno, por su parte, recordaron que Castilla y León ha recibido, excluyendo los fondos europeos, 15.548 millones más de recursos que en los siete años de Mariano Rajoy. De hecho, entre las medidas adoptadas se encuentran los 1.584 millones de fondos COVID o los 373 millones de las liquidaciones negativas de 2020 de Castilla y León.

POLÍTICA

Cabero defiende el papel de las instituciones propias frente al 'cortoplacismo'

SPC / VALLADOLID

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, defendió la función de las instituciones propias de la Comunidad por su «análisis a medio y largo plazo» de las políticas que desarrollan las administraciones públicas, la Junta en el caso de Castilla y León, frente a un interés por realizar medidas que tengan efectos continuados en el tiempo que «se ha perdido en el debate político». Así lo señaló el presidente del CES, en declaraciones recogidas por Ical durante su comparecencia en las Cortes para presentar la Memoria de Actividades de la institución propia que preside, durante su respuesta a los grupos con representación en la Comisión de Industria, Comercio y Empleo, que cuestionaron el uso que las administraciones públicas, y en especial la Junta, dan a los informes que realizan órganos consultivos como el CES.

Una intervención en la que también reivindicó el «esfuerzo de unanimidad» para aprobar «por consenso» los informes y recomendaciones del órgano consultivo que preside y que, al estar conformado por organizaciones de toda índole de la Comunidad, demuestra que Castilla y León cuenta con «un tejido ciudadano muy rico, interesante, inteligente y comprometido con la sociedad».

LABORAL

Empleo organiza 100 cursos de hostelería para desempleados

SPC / VALLADOLID

Con una inversión que ronda los 880.000 euros, la Consejería de Industria organiza este año más de un centenar de cursos de formación en hostelería y cocina dirigidos a parados y ocupados que buscan mejorar su formación, con el objetivo de atender la demanda de mano de obra cualificada que demandan las empresas del sector en Castilla y León. La consejera de Industria, Leticia García, que ayer visitó en la Escuela Internacional de Cocina de Valladolid a los participantes en uno de estos cursos, aseguró que la formación es indispensable para fortalecer el mercado laboral, ya que se mejora la cualificación profesional.

El presidente pide «corregir» los problemas de emancipación de los jóvenes

El CES reivindica la unanimidad que ya muestra la ciudadanía autonómica

Enrique Cabero ve «fundamental» el valor del Diálogo Social como ejemplo práctico actualmente

ICAL | VALLADOLID
El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, reivindicó ayer el «esfuerzo de unanimidad» para aprobar «por consenso» los informes y recomendaciones del órgano consultivo que preside y que, al estar conformado por organizaciones de toda índole de la Comunidad, demuestra que Castilla y León cuenta con «un tejido ciudadano muy rico, interesante, inteligente y comprometido con la sociedad».

Así lo planteó durante su comparecencia de presentación de la Memoria de Actividades del CES de Castilla y León en las Cortes, en la que repasó la situación de la Comunidad a través de un documento que «permite disponer de manera ordenada de los datos y las estadísticas sobre todos los aspectos económicos y sociales» del territorio castellano y leonés.

En concreto, la memoria surge de las 670 actividades y reuniones realizadas por los organismos que componen el CES, que también realizó durante el año 245 dossieres de información económica, 64 publicacio-



Enrique Cabero, ayer en acción. MIRIAM CHACÓN

La Comunidad cuenta con «un tejido ciudadano muy rico, interesante, inteligente y comprometido con la sociedad», según Cabero

nes, 177 fichas de actualidad y doce informes a petición de la Junta, a los que se añaden los de iniciativa propia sobre vacantes, migración y aplicación de los fondos extraordinarios europeos.

De todo ello, y del trabajo realizado por la figura del Grupo de

Enlace con la sociedad civil organizada, se desprende una memoria que, tras ordenar, analizar y comparar los datos sobre esos aspectos económicos y sociales de la Comunidad, incluye 517 recomendaciones a instituciones y administraciones públicas que se

aprobaron por unanimidad y que permitió a Cabero reivindicar «el esfuerzo por intentar dejar en la puerta lo que más separa» a las organizaciones que forman parte del CES.

En cuanto a las materias analizadas, Cabero se refirió en primer lugar a la «importante necesidad de relanzar la producción en una Comunidad con potencial para seguir creciendo», lo que pasa por el «fortalecimiento de sectores productivos» como la agricultura y la ganadería.

Preocupación por los 22 ahogados que van en apenas ocho meses

ICAL | VALLADOLID

Castilla y León acumuló en los ocho primeros meses del año 22 personas ahogadas, el 5,3 por ciento del total nacional, que ascendió a 408 muertes, una cifra que supone el segundo peor dato de la muestra, por detrás de 2024 (412), según el informe «Ahogamiento en España», de la Escuela Segoviana de Socorrismo y IDRA (International Drowning Researchers Alliance), recogido por Ical. La predicción estadística es que el año termine con una cifra cercana o incluso superior a las 500 personas fallecidas.

Andalucía (79), Galicia (50), Comunidad Valenciana (49), Canarias (48) y Cataluña (47) son los territorios con mayor número de fallecidos.

Agosto, en concreto, acabó con tres fallecimientos por ahogamiento en la Comunidad, muy lejos de zonas de costa, como Andalucía (14) y Comunidad Valenciana (12). En España, fueron 77 las personas que perecieron por este motivo, con un ligero descenso sobre el promedio desde 2013 (80), en que el proyecto de investigación www.ahogamiento.com empezó a recoger y publicar datos.

Igualmente, el periodo veraniego desde mayo hasta agosto es el peor con un total de 308 fallecidos en España, seguido de 2019 y 2024, ambos con 296 fallecidos. En Castilla y León, en esos cuatro meses murieron 15 personas. Mayo, con seis, es el más con más muertes.

La Universidad de Burgos endurece la vigilancia contra estas prácticas

Las novatadas podrán llegar a ser consideradas delito de vejaciones o daños, advierte la Policía

ICAL | BURGOS
Las instituciones burgalesas advirtieron ayer de que las novatadas son comportamientos delictivos con consecuencias penales más allá de sanciones administrativas. Lo hicieron en el marco de la reunión entre Subdelegación de Gobierno, Universidad de Burgos (UBU) y Policía Local para prevenir novatadas y botellones en el comienzo de curso.

El subdelegado de Gobierno en Burgos, Pedro de la Fuente,

se reunió ayer con el rector de la UBU, José Miguel García, y la vicerrectora de Estudiantes, Sara Gutiérrez, así como el Intendente Jefe de la Policía Local de Burgos, Félix Ángel García, y el jefe de la Brigada de Seguridad Ciudadana de la Policía Nacional, Eloy Ladrón, para coordinar la prevención de novatadas y botellones con motivo del inicio de curso académico.

En la reunión, se destacaron los avances logrados en los últimos años. Las novatadas se han

reducido considerablemente en el entorno universitario de Burgos gracias a la implicación institucional y a una estrategia de «tolerancia cero» que hacen de Burgos un ejemplo de buenas prácticas en este ámbito.

Además, se reforzó la idea de

que este tipo de comportamientos, lejos de ser inofensivos, pueden constituir delitos como injurias, vejaciones o daños, con consecuencias legales. Durante la reunión, la vicerrectora remarco que la vigilancia «no será solo en la Universidad», sino

La vigilancia «no será solo en la Universidad», sino que se hará extensiva a residencias y locales de ocio, igualmente

que se hará extensiva a residencias y locales de ocio. Pedro de la Fuente afirmó que «las novatadas no tienen cabida en la institución educativa que representa la Universidad de Burgos. Quien no lo entienda desde el prisma de la ética y de la moral que las descarte al menos por las consecuencias legales que suponen estas prácticas».

Por su parte, el rector de la UBU, José Miguel García, indicó que «las novatadas, como actos denigrantes contra la dignidad de las personas, no tienen cabida en el espíritu universitario». El rector burgalés expresó, además, su agradecimiento a las fuerzas de seguridad local y nacional por su «extraordinario trabajo a la hora de atajar estas conductas».



Castilla-La Mancha lidera la caída del paro en España con 1.047 desempleados menos P. 39



RICARDO ORDÓÑEZ/ICAL

La consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades durante su visita a un centro en Burgos

► La vicepresidenta Isabel Blanco anuncia más centros Mediacyl en Castilla y León «en función de la demanda»

El Bono Infantil llegará a más de 27.300 familias

Fernando García. BURGOS

Ya son más de 27.300 las familias de Castilla y León que han solicitado el Bono Infantil. Una ayuda de 200 euros puesta en marcha por la Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades, con el objeto de facilitar la conciliación con actividades extraescolares.

«Es uno de los principales objetivos que tenemos dentro del Gobierno de la Junta de Castilla y

León, incorporando nuevos recursos dentro de lo que son los servicios sociales para facilitar el día a día de las familias de Castilla y León», ha señalado la vicepresidenta y consejera, Isabel Blanco, durante una visita al centro Mediacyl en Burgos.

Para poder solicitar dicha ayuda, ambos progenitores deben estar trabajando y contar con unos ingresos menores de 55.000 euros entre ambos, acabando el plazo el próximo 15 de septiembre, motivo por el cual, Blanco ha animado a aquellas familias que aún no lo

han hecho a cursar la solicitud. El presupuesto para esta iniciativa alcanza los 16 millones de euros, pudiendo ser ampliados si la demanda es mayor.

Además, la vicepresidenta ha anunciado que la Junta tiene intención de ampliar los centros Mediacyl en Castilla y León «si lo ve necesario y según se vaya consolidando el servicio y en función de la demanda, existiendo en la actualidad una quincena».

En los primeros siete meses del presente año se han atendido a un total de 569 familias en Castilla y León y el objetivo principal «es la mediación, ayudar a las familias en su día a día a resolver diferentes situaciones de conflictos que se puedan producir en el sentido amplio de familia y en el sentido amplio de conflicto». Las principales actuaciones tienen que ver con temas vinculados con los horarios, temas de redes sociales y móviles o la incompreensión mutua entre unos y otros.

Igualmente, la consejera indicó que se atienden también «casos de familias extensa para ayudarlas con temas de herencias o cuando una persona tiene que hacerse cargo de una persona mayor dependiente, para ayudarla a afrontar esa situación».

Un servicio amplio, que cuenta con equipos multidisciplinares con psicólogos, trabajadores sociales, mediadores o asistencia jurídica, entre otros.

Blanco también citó otro de los servicios que ofrece Mediacyl, como es la escuela de familias. Se trata de un espacio formativo de contenido pedagógico y preventivo dirigido al conjunto de las familias de Castilla y León, donde se imparten cursos, talleres o charlas relativos a los temas más demandados por las familias con el objetivo de facilitar la comunicación y prevenir posibles conflictos y situaciones problemáticas.

Se trata de una ayuda de 200 euros para la conciliación a través de actividades extraescolares

Las caras de la noticia



Enrique Cabero
Presidente del CES

Más emancipación para los jóvenes.

El presidente del Consejo Económico y Social ha reivindicado la necesidad de corregir los problemas de emancipación que sufren los jóvenes en Castilla y León a través de políticas vinculadas al empleo y a la vivienda.

FERIA DEL SECTOR AGROPECUARIO
36 EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE GANADO PURO
DEL 4 AL 8 DE SEPTIEMBRE
RECINTO FERIAL DE SALAMANCA

www.salamaq.es

COLABORA:
Ayuntamiento de Salamanca

Diputación de Salamanca

Salamaq